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國民黨新任黨主席江啟臣宣誓就職，他在就職講話中針對
兩岸政策表述，基本原則就是堅守「中華民國自由民主」的
制度價值，並力求兩岸和平與共同福祉。面對兩岸的互信基

礎遭遇重大挑戰，他提出未來需要去重建，「但在此刻，國民黨最重要的是
自身的改革再造，我們畢竟得先重新贏得台灣社會的信任，才能有意義地去
談如何拉近兩岸共識。」江啟臣期待兩岸和平與共同福祉，卻把作為兩岸和
平定海神針的「九二共識」丟在一邊。兩岸如果沒有了「九二共識」，台海
和平也難。
48歲的江啟臣代表中生代成為黨主席，給國民黨內帶來一股新鮮氣息，

讓期待國民黨走上新路的中生代看到希望。由於國民黨在2020大選失利，
黨內外對於國民黨的兩岸路線進行檢討，其中包括「九二共識」議題。
江啟臣在競選主席期間，曾公開表示，「九二共識」有點舊了，而國民黨

未來的兩岸路線，他認為應該開放討論，甚至可以舉辦黨內辯論等等。在展
開討論前，江啟臣在就職講話中隻字未提馬英九主政以來國民黨堅守的「九
二共識」，卻想着兩岸和平。
2008年馬英九上台主政後，國民黨堅持「九二共識」的「一個中國」政

策，兩岸關係在磨合中趨向默契、回暖、和諧。馬英九主政8年，主張兩岸
遵守「九二共識」基本原則，令台海雙方有過11次「兩會」高層和談，還
簽署了共23項協議，開啟兩岸「大三通」、互惠交流、兩岸事務機構首長
互訪，達成「外交休兵」，台灣順利以觀察員或特邀貴賓身份參與世衛大
會、國際民航組織大會等國際組織，更難能可貴地促成了歷史性的「習馬
會」。馬英九一直強調推動兩岸關係必須依據「九二共識」，反對「台
獨」。
反觀民進黨執政，不認「九二共識」、走「台獨」路線，兩岸關係即出現

「速凍」，官方聯繫中斷。因此，是否承認「九二共識」、「一個中國」原
則，是檢驗台灣政黨是否有「台獨」意識的標準，也一定影響台海的和平環
境。不認「一中」走向「台獨」，兩岸衝突難免。

馬英九之後，無論是朱立倫、洪秀柱還是吳敦義任國民黨主席，仍堅守
「九二共識」，反對「台獨」，因此，國民黨與大陸的聯繫實際上並無阻
礙。台灣民間有些訴求可以通過國共渠道溝通、商議以達共識，在某種程度
上為台海和平留下寶貴的空間。
江啟臣不提「九二共識」，多少表現出他對「九二共識」的疑慮。在接

受謀體訪問時，江啟臣聲稱：「應該重新思考『九二共識』。問20幾歲的
人何謂『九二共識』誰能聽得懂？與其講『九二共識』是兩岸的定海神
針，不如說中華民國才是兩岸的定海神針。」這番講話，不由讓人遺憾地
感覺到，國共兩黨多年苦心經營的台海兩岸和平根基在動搖。
國民黨主席此前多次改選，當選人都獲得中共領導人的祝賀。這次江啟

臣當選國民黨主席，除國台辦外，未收到大陸領導人的賀電。江啟臣的言
行，情況罕見，大陸可能需要進一步觀其言、察其行。

率領專家組赴武漢考察的世界衛生組織赴中國考察專家組外方組長布
魯斯·艾爾沃德，日前在接受媒體採訪時指：「儘管在某個時候、在某些
地方情況看起來已經失控了，但疫情實際上依然可以控制住，中國為世
界樹立了標準。」病毒沒有國界，抗擊疫情是全世界都正在面臨的一場
「大考」，不但考驗每一個國家的能力與實力，更考驗責任與擔當。中
國為世界樹立了標準，這個「世界標準」的背後，就是中國力量和中國
擔當。
中國是最早發現新冠病毒疫情的國家，受到的威脅也最嚴重。疫情發生

後，中國政府立即啟動國家應急響應，舉全國之力抗疫，封省、封城、封
路，這不但盡最大可能切斷了傳染源，更及時控制了疫情波及範圍，為世界
爭取了時間，減緩了疫情在世界其他地方蔓延的速度。

中國之所以能夠初步打贏這場抗疫戰，讓疫情可控，正是制度的優越性和
由此帶來的強大的中國力量，才能帶領廣大民眾團結一心共克時艱，出色的
領導能力、應對能力、組織動員能力、貫徹執行能力，就是其他國家做不到
的世界標準。

作為一個負責任的大國，中國始終本着公開、透明、負責任的態度及時
向國內外發佈疫情資訊，積極回應各方關切，加強與國際社會合作，共同維
護全球公共衛生安全。中國已經與全球一百多個國家、將近二十個國際和地
區組織分享了疫情防控和診療方案等多份技術文件，與世衛組織、東盟、歐
盟、亞太經合組織、非盟、加共體、上合組織等國際和地區組織，以及日、
韓、俄、德、法、美、意等相關國家通過專家研討和遠端會議等多種方式開
展交流，及時分享了中國有關實驗室檢測、流行病學調查、臨床診療等防控
經驗和方案。在新冠肺炎疫情全球擴散的危局面前，中國與世界各國通力合
作、互通有無、守望相助，共同阻止疫情進一步傳播。這種「利益與共、安
危相繫」的做法和精神，就是中國擔當。

中國為世界樹立了抗疫標準，這個「世界標準」的背後，就是中國力量和
中國擔當，誠如世界衛生組織所言，中國的經驗值得各國借鑒。

香港反恐不是偽命題
日前，香港警方展開行動，突擊搜

查全港22個目標單位，拘捕17人，

涉嫌與早前明愛醫院、深圳灣口岸及

港鐵羅湖站月台的爆炸品案有關。警

方於大角咀一商廈單位內，檢獲3個

半製成品土製炸彈及3個遙控裝置，

每個炸彈含1.5千克炸藥，另檢獲2.6

噸可用作製造炸彈的化學品等。警方

稱，相信該批炸彈計劃於公眾活動中

使用，由於炸彈屬半製成品，狀態非

常不穩定，遇熱或遇火均可能引致爆

炸。

顧敏康 全國港澳研究會理事 香港法學交流基金會高級顧問

筆者對警方此次行動表示高度讚賞，並認為這是
警方正式拉開反恐的序幕。筆者過去曾經就香港必
須反恐多次寫文章，但好像未能引起全社會足夠重
視。就像當初筆者寫文章反「港獨」時，還有不少
人認為「港獨」是個偽命題，是過過嘴癮而已，尤
其認為香港因為有解放軍駐守，「港獨」是翻不了
天的。然而，在修例風波短短半年時間，「港獨」
從文宣層面迅速發展到打着「光復香港、時代革
命」旗號付諸行動，嚴重破壞香港的社會秩序和公
共安全。
香港本土恐怖分子也是在違法「佔中」、旺角暴

亂和修例風波中逐步產生。他們來自暴徒群體，一
步一步從「勇武組織」如「V小隊」、「屠龍小隊」
蛻變成如「九十二籤」之類的恐怖組織。毫無疑
問，香港的「港獨」組織也與恐怖組織有密切的
關係，是一種遙相呼應的關係。

換句話說，香港不再僅僅是出現恐怖主義苗頭，
不再僅僅是接近恐怖主義，而是真正出現恐怖主

義。所以，筆者再次提筆寫下這篇文章，不僅希望
政府真正重視，更呼應全社會看清恐怖主義的實
質，與政府一起反恐。

恐怖行為無差別攻擊市民
有文章稱香港出現的恐怖主義為「新型恐怖主

義」或「本土恐怖主義」。「新型」兩字恐怕是為
了強調香港過去沒有出現過；而「本土」兩字應該
是為了強調土生土長。在美國，自2001年反恐戰爭
後開始衍生出新型態恐怖主義類型，即本土恐怖主
義（Homegrown terrorism）。其特色是在土生土
長的公民或永久居民，採用暴力行為製造恐懼，以
達成其在政治等方面的目的。
其實，不管是新型恐怖主義，還是本土恐怖主

義，其本質就是恐怖主義，因此，也必然具備國際
上一些恐怖主義的基本特徵，尤其是恐怖主義活動
的動機帶有鮮明的政治性，恐怖活動的主要目的是
要通過製造恐懼和驚慌以影響公眾的心理，造成特

定的恐怖氣氛和政治壓力，從而主要是對政府形成
壓力和威懾，迫使政府做出讓步，以便達到破壞統
治秩序或影響政府政策。

香港的恐怖分子為了爭奪香港的管治權而威脅
「攬炒」（同歸於盡），他們的組織運作、裝備使
用和炸彈放置等形式與其他地區的恐怖分子基本相
同。他們與其他黑衣人互相呼應，由黑衣人負責提
出有關政治訴求，由他們完成製造和放置炸彈。他
們將炸彈放在明愛醫院、深圳灣口岸及港鐵羅湖站
月台等公共場所，目標就是通過傷害或威脅傷害公
眾，迫使政府就範。

所以，公眾不要再將炸彈視為一般示威的附帶產
品，繼續對暴徒的不法行為發出同情信號。須知，
同情者可能成為恐怖襲擊的犧牲品。

反恐要落到實處
有組織罪案及三合會調查科高級警司李桂華稱，

炸彈的原材料非容易找到，部分為「黑火藥」，例

如從爆竹中取出，另有部分屬危險品，運送及儲存
均需證書，警方會繼續追查材料來源。這表明不僅
香港警員肩負反恐的使命，政府其他部門也需要
配合跟進。例如，涉及境外進口的化學材料，就需
要海關部門的密切配合。有消息表明，香港本土恐
怖組織「九十二籤」雖有成員被捕，但仍有十多人
在逃，甚至逃亡境外，這就需要入境事務處加強防
控工作。香港直到2018年4月23日才成立了跨部門
反恐專責組，成員分別來自六個紀律部隊（警隊、
入境事務處、海關、消防處、懲教署和政府飛行服
務隊），隸屬保安局。其不足就在於成員不足（只
有40多位），亟需充實和加強。
警方已經宣佈要聯繫其他政府部門進行大規模反恐

演練，這是因應香港當前嚴峻的反恐態勢，也是非常
必要的舉措。政府在此基礎上，更加強情報收集和特
殊手段的使用，務必對恐怖分子的資金來源、人員狀
況、武器裝備、與境外恐怖組織勾連等情況做到精確
掌握，從而實現對恐怖分子的精準打擊。
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選舉管理委員會3月9
日公佈就立法會選舉活動

建議指引作公眾諮詢。公眾諮詢即日起
至4月7日截止。選管會公佈有關選舉指
引的公眾諮詢，也宣告新一屆立法會選
舉即將到來。依筆者的看法，反對派因
區議會選舉大勝，增加不少地區樁腳，
今年立法會換屆選舉必定競爭激烈，預
計反對派佔一定優勢，選舉結果將影響
香港未來發展，關係全港市民的福祉。

去年區議會選舉，反對派藉修例事件
的風波贏得大量議席，控制全港十七個
區議會。反對派上台後，仍堅持其為反
而反的政治立場，將地區事務「政治
化」，令議事堂內亂象不斷，不單止僭
越《區議會條例》的權力，成立各種委
員會針對警方，還任意提出動議政治炒
作陳彥霖及周梓樂事件，議事堂陷入政
治化漩渦，完全漠視民生事務。日前，
長沙灣反對派區議員李文浩在辦事處門
口外貼告示，寫：「本辦事處不為任

何藍絲提供服務，藍絲與狗不得內
進。」事後，他受到大量市民的責難，
竟然辯稱所謂的「藍絲」只是指一件物
品，並不是指人，更稱他只服務投票給
他的人有什麼問題。
區議員作為公職人員，其公職行為包

括服務該區所有的市民，理論上不應拒
絕服務任何區內的市民。可見這位反對
派議員沒有政治常識，做事敢做不敢
認，毫無廉耻可言。反對派上台後，將區
議會政治化，凡事只談政治立場、「顏
色」之分，不談民生，所造成的影響只是
在地區層面，畢竟區議會只是地區諮詢架
構，影響力始終不及立法會。
今年9月，立法會將改選，反對派已揚

言奪權，提出「光復」立法會的政治宣
言，在地區直選及功能組別全面搶灘。立
法會如果被反對派搶奪過半議席，勢將引
發香港憲政危機。正如民建聯立法會議員
周浩鼎早前撰文指出，根據《基本法》第
50條，若立法會拒絕通過財政預算案或其

他重要法案，行政長官可
解散立法會，反對派很容
易就可以令香港陷於憲政危機，企圖逼特
首解散立法會，進一步製造混亂局面。
大家更加要知道，一旦反對派進佔過

半議席之後，可以任意通過一些分化港
人、製造「顏色」之分的法案，加深港人
之間的仇恨，進一步分化社會，最終令全
港市民受害。通過上述反對派李文浩之流
的例子，可見這並不是危言聳聽，隨時發
生在將來的立法會議事堂內。
面對反對派「光復」立法會進一步分

化港人的政治圖謀，加上區議會被反對
派奪權之後影響民生的前車之鑑，我們
必須認清立法會的組成，關係香港每一
位市民的福祉。雖然，立法會在過去一
段時間仍由建制派所掌控，但今年9月
的立法會選舉，建制派面對的將是一場
艱難的仗。我們呼籲，大家在5月2日
前積極登記成為選民，方可為大家的福
祉及香港更好的明天投下神聖的一票。

防香港政爭惡化 立法會選舉不容有失
丁江浩 民建聯中委���
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反對派行事荒謬乖張其實在去年6月的
事件已經表露無遺，即使現在新冠肺炎襲
港，然而反對派仍然不時添煩添亂，時常
仍藉機堵路、縱火之餘，近日又「再獻新
猷」。被反對派控制的西貢區議會有正事
不做，突然在未有徵求家屬同意下，便討
論將公園更名紀念「陳彥霖」及「周梓
樂」。動議無疑是在死者親人傷口灑鹽，
結果動議遭受全社會，包括他們的所謂同
路人炮轟，更斥他們吃「人血饅頭」、消
費死者，議案亦被迫中止討論。雖然事件
看似暫時告一段落，不過實在值得部分人
深思一下，不顧他人強行走下去的社會運
動和區議會，會為社會和自己帶來什麼傷
害。
在反對派的圈子之中，一直以來所有

有利他們的事情，即使如何荒謬也變得
順理成章。例如︰我們不難在反對派的
社交群中，看見他們仍不斷聲稱所謂
「831太子站」中有多少人死於警察之
手，然而在他們的其他文宣中，不難看

見其實他們心知所謂「831」其實沒有
死人，甚至有一些文宣直指周梓樂才是
「首位死者」；還有，即使相貌相距千
里，也不斷說某相中的男死者是陳彥霖
之母；除此之外，社交網上還充斥着一
些他們做便沒有問題，但政府、警察或
建制派做便會有問題的評論，以及一些
毫無同情心的仇恨言論。
在這些圈子內圍爐取暖無疑是「非常

快樂」的事情，可全心全意地不用顧及
他人感受，將真性情完全顯露，肆意侮
辱自己不喜歡的事物，甚至在去年6月
期間他們更可謂人多勢眾，胡言亂語、
橫行霸道和藉詞行兇卻幾近沒有應得的
後果。不過，這群人一味向社會索求和
控訴之餘，卻從頭到尾也沒有顧及香港
社會其實一直有多元意見，有很多人對
他們的作為其實並不接受，或者只是因
為他們當時得令，人家敢怒不敢言。就
有如這次公園命名的事件，其實當社會
事件開始降溫，當反對派走出自己的圈

子去看看，便會發現不同
市民在尋回他們可以發聲
的空間，甚或他們同路人在冷靜起來的
時候(當然不排除另有所圖)，其實大部分
人也認為這種行為是粗暴、無理，甚至
認為他們在吃人血饅頭。反對派除了在
區議會以撤回議案遮羞之外，他們是否
應該嘗試走出自己的世界，看看其實社
會還有很多人因為他們的立場而在受苦
及受到傷害？
不過，要一些越趨激進、當時得令的

反對派跳出自己的框框，為其他人設想
一下看來仍路阻且長。就例如之前一名
黃絲議員曾在其議辦門口掛出所謂「藍
絲與狗不得內進」的字句，但當我們再
回憶起再不久之前他們還站在道德高地
的說話叫：「黃藍是政見，黑白是良
知」之時，看來這種不可理喻、矛盾、
扭曲和「有佢講無人講」的世道，即使
香港人如何努力改變也好，也可能最少
要維持4年。

反對派的倒行逆施已招來眾怒
李世榮 新社聯副理事長 新界青聯智庫召集人

繼港台《頭條新聞》節目侮辱警隊，
並在公共頻譜播放後，又發生涉以公帑
資源挑起公憤事件。事緣深水埗區議員
李文浩在辦事處貼出「本辦事處不為任
何藍絲提供服務，藍絲與狗不得內進」
告示，引起全城公憤。與李文浩合租辦
事處的另一名深水埗區議員、公民黨劉
家衡亦加入惡意挑釁。
遺憾的是，無論是香港電台，還是李

文浩「與狗論」、劉家衡「喻狗論」，
都是以公帑資源進行。李文浩、劉家衡
作為區議員，每月領取特區政府發放的

薪酬以及營運辦事處的津貼，若區議員
完成任期，更有約滿酬金，換言之，李
文浩、劉家衡共用的區議員辦事處是以
公帑資助的，兩位區議員把政府公帑資
源用作侮辱市民和宣傳「港獨」，這是
否算本末倒置呢？
無論是香港電台的節目製作，還是區

議員的辦事處和文宣，同樣是公帑，出
發點均是需要用來服務市民，而公帑的
使用原則，須用得其所，更不能與特區
的管治理念背道而馳，更要合法合理。
李文浩、劉家衡之流篩選服務對象，拒

絕向市民提供服務，更涉違反《區議會
條例》(香港法例第547章)第61條和區
議員工作守則的公開和公平原則，李劉
兩人已沒有資格再擔任區議員和其他公
職，應道歉和辭職以作交代。

官方媒體和區議員辦事處均是接受公
帑資源供養，本是用作服務市民的媒介
和平台，但若被不負責人士騎劫和濫用
作侮辱他人和宣揚「獨立」分裂違法訊
息的工具，特區政府有責任果斷審視和
截斷他們的公帑資源，不能任由他們再
利用公帑作出失控的尷尬行為。

李文浩侮辱市民應道歉兼辭職
朱家健 全國港澳研究會香港特邀會員 中國和平統一促進會香港總會常務理事


